



Rui Pérez conversa con los miembros del Claustro durante la sesión matinal celebrada ayer en el Paraninfo. :: ALMEIDA

Rui Pérez sostiene que primar la antigüedad frente a «los mejores» genera efectos «letales»

La institución perderá 40 docentes más este curso, que se sumarán a las 150 bajas anteriores

su vida». También hilvanó un certero mensaje al indicar que el 2018 debe ser «un logro de todos y una celebración de todos», y se comprometió ante los claustrales a velar para que «no prevalezcan en ningún caso los intereses del individuo frente a los generales» en la conmemoración. También apostó por articular una coordinación en el 2018 entre todas las propuestas que formule la comunidad universitaria, canalizándose por medio de la Oficina del VIII Centenario.

El cruce de ideas entre los claustrales también abarcó el polémico decreto ministerial 3+2. El rector garantizó, siguiendo las directrices de la CRUE, que no se tramitará ningún grado de tres años, ni modificado ni nuevo, hasta septiembre de 2016. También vio con buenos ojos, atendiendo a una sugerencia del decano de Biología, Manuel Manso, que se constituyan comisiones entre facultades para estudiar la conveniencia del decreto ministerial.

La Usal sopesa remitir su lucha contra la tasa de reposición a los tribunales

El rector se compromete a velar para que «nadie» use el VIII Centenario «en beneficio propio» y resalta la fortaleza económica de la entidad académica

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación

SALAMANCA. La persistente cruzada que mantiene la Usal contra la tasa de reposición del profesorado universitario va a redoblar y acabará en los tribunales si, finalmente, el Ministerio de Hacienda no da su brazo a torcer y no se pliega a aceptar una interpretación dinámica del controvertido mecanismo. Así lo anunció ayer el rector Daniel Hernández Rui Pérez, durante el pomorizado informe que presentó en el Claustro. El rector afirmó en

este sentido que la Universidad tratará «por todos los medios a su alcance, incluidos los judiciales, de que se abra paso una interpretación», en la que solo se considere ejecutada dicha tasa de reposición «cuando se haya producido la incorporación real de nuevo profesorado permanente» y «no cuando el profesorado siga siendo el mismo, aunque haya cambiado de categoría».

Pese a la flexibilización de la asfixiante tasa, pasando del 10% del pasado año al actual 50%, y la contratación de 30 ayudantes doctores, la entidad académica no podrá reemplazar los más de 40 profesores permanentes que perderá al concluir este curso, que se sumarán a los 150 «que nos han dejado en anualidades anteriores».

El anuncio de posibles acciones judiciales —las primeras que tramitaría la Usal por este espinoso asunto— coincidió con la reciente sentencia dictada por el Tribunal Supremo, en relación a un recurso de la Universidad Pablo Olavide de Sevilla, que abogaba por hacer una interpre-

Presencia salmantina en 337 proyectos de investigación

La sesión claustral arrojó nuevos datos sobre la vigorosidad de la faceta investigadora de la Usal, que se plasma en la participación de los investigadores salmantinos en 377 proyectos competitivos. Además, la entidad académica mantiene en estos momentos 242 contratos predoctorales y lo largo del último año se han gestionado 331 convenios y contratos, de los que se han firmado nuevos 166 con un presupuesto de más de 1,5 millones de euros. Por su parte, el Parque Científico, cuya facturación aumentó un 18% de 2013 a 2014, cerrará esta anualidad con una plantilla que se elevará hasta oscilar, entre los 750 y los 800 empleados, en el recinto de Villamayor.

tación más flexible de la tasa, tal como explicó el derecho de la Facultad de Derecho, Ricardo Rivero, durante el turno de preguntas.

Rui Pérez lanzó un contundente mensaje dirigido al profesorado al enfatizar que «quien mejor y más trabaja, quien tiene un curriculum más brillante, quien publica más y mejor, quien más y mejores proyectos consigue para la Universidad, tendrá prioridad en su promoción o en su estabilización y compensaciones, en forma de ayudas, por parte de la Universidad». En su opinión, mantener «sistemas corporativos que priman la antigüedad en una situación administrativa, sin otras consideraciones, son letales para el progreso de las instituciones».

El VIII Centenario de la fundación del Estudio salmantino canalizó un jugoso pasaje del informe del rector. Rui Pérez catalogó de «hito para la transformación de la Universidad» la magna efemérides y equiparó la conmemoración con «el paso de un cometa que algunos afortunados pueden ver una sola vez en

Proyección internacional

En materia internacional, Rui Pérez anunció la apertura en junio de una oficina de la Usal en las instalaciones cedidas gratuitamente por la Universidad Autónoma de México, así como el desarrollo del nuevo certificado internacional del español (Siele), impulsado por las dos universidades y el Instituto Cervantes, que «será la referencia mundial en la certificación del español».

Otros ejes que potencian la vertiente internacional son la consolidación de las relaciones de intercambio con instituciones chinas y el incremento de las ya existentes con universidades japonesas. Rui Pérez también elogió el incremento de acciones con Brasil a través del proyecto Español Sin Fronteras. En el capítulo de novedades, sobresale el acuerdo rubricado con el Ministerio de Educación de Ecuador, para impartir un máster y elaborar un curso de formación específica, ambos en modalidad semipresencial, en el que participarán 4.500 docentes ecuatorianos.

EN SU CONTEXTO

Suspensión temporal por la protesta de CEA

El rector suspendió temporalmente la sesión ante la protesta de CEA, que interrumpió con pancartas el informe de Rui Pérez para criticar las supuestas irregularidades en la elección del representante estudiantil en el Consejo Social.

La deuda histórica, por debajo de los 10 millones

Las previsiones económicas de la Usal irradian un leve optimismo, dado que la institución espera cerrar la anualidad disminuyendo la deuda histórica que arrastran las arcas, hasta reducirla por debajo de los diez millones de euros.

Ligero aumento de las quejas del profesorado

El Defensor del Universitario atendió durante el curso 2013-2014 un total de 251 casos, dos menos que en el año anterior. Su bieron, sin embargo, las quejas de los docentes y descendieron ligeramente las estudiantiles.

Cumbres mundiales de Farmacia para el 2018

Aunque la Usal sigue a la espera de que el Gobierno apruebe la modificación del decreto del 2018, lo cierto es que Salamanca mira ya a la magna fecha y aspira a acoger los congresos europeo e iberoamericano de facultades de Farmacia.

Peso virtual en el 79% de los títulos propios

La firme apuesta por la formación 'on line' se traduce en que el 79% de los 117 títulos propios que imparte la Usal presentan un componente virtual. Y casi un 15% se lleva a cabo conjuntamente con instituciones internacionales.